

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

Nuevamente vuelven a desarrollarse sucesos sangrientos en nuestra zona de Marruecos. Esta vez, el movimiento de las kábilas, según los informes recibidos, es mucho más extenso, pues no se conlleva al territorio de nuestra influencia, sino también a la zona francesa, en donde las tropas coloniales de la mencionada nación tienen que sufrir rudos golpes del enemigo y serios quebrantos.

Las noticias de Melilla y Tetuan sin embargo, llegan muy optimistas, y nos permiten abrigar la fundada esperanza de que nuestras tropas sabrán desbaratar las maniobras de los kabilas rebeldes y hacerles deponer su actitud.

Tiene trascendental importancia, bastante más de la que le ha dado la prensa española, el hecho de la llegada a España de los delegados de la Florida, para llevarse a su país los restos mortales del adelantado Pedro Menéndez, hora de los españoles del siglo XVI.

Este hecho significa el reconocimiento mundial de nuestra obra civilizada, un grandioso homenaje rendido a la nación que difundió generosa su savia vital por el Nuevo Mundo, y que dejó indelebles huellas de su espíritu y de sus virtudes raciales en los pueblos que hoy van al frente del progreso del mundo.

Sea necesaria esta clase de manifestaciones para que ciertos españoles que se llaman a sí mismos intelectuales, y los que por parecerlo les siguen, se den cuenta de la infame labor que de continuo están haciendo en descrédito, no solo de nuestras actuales cualidades raciales, sino que niegan o regatean la gloriosa ejecutoria que con especial orgullo puede ostentar nuestra madre España.

El embajador de los Estados Unidos en nuestra nación, Alexander P. Moore se ha dolido, después de reconocer y proclamar nuestros legendarios hechos nacionales, de nuestro menoscabo por todo lo español, y ha sostenido que nuestro Rey está muy por encima de todos los Jefes de Estado que en Europa conoce. Y mientras nosotros no nos acordábamos siquiera del conquistador y explorador de la Florida, los norteamericanos, en peregrinación fervorosa y patriótica, vienen a pedirnos los restos del ilustre esturiano que un tiempo llevó las armas y el esfuerzo español al Nuevo Mundo.

Triste sino el de España, condenada a vivir jamás de sus glorias y de sus virtudes sino en idioma extranjero y por naciones que fueron sus adversarias!

Debidamente informados, podemos afirmar que el coeficiente de moneda depreciada que se aplicaba a las mercancías alemanas ha desaparecido como desapareció en los Convenios con Italia y Austria-Hungría.

Hacemos esta aclaración porque en la «Gaceta» de 31 de Julio aparece determinado dicho coeficiente de depreciación del marco para el mes de Agosto, y esto ha dado lugar a consultas y equívocos. En los centros oficiales acaba de aclararse este asunto y ya se han dado las oportunas órdenes a las funciones encargadas de aplicar dichos disposiciones.

Sobre la falda de aguas

Como contestación al telegrama dirigido por el Excmo. Sr. Capitán General del Departamento transcribiendo al Directori los deseos de la Comisión Municipal que fué a visitarle antes de ayer, el Sr. Ibáñez ha respondido en el día de hoy el siguiente telegrama del Excmo. Sr. General encargado del despacho del Ministerio de Marina.

«Sirvase V. E. manifestar Ayuntamiento Cartagena en contestación a su telegrama no existe motivo alarma toda vez que si bien conviene a la Marina disponer de las aguas del Negolte también está interesada en la construcción del Tivilla, pues con ambas asegura la existencia de aguas en la Base, demostrando nuestro interés con haber dado ya cumplimiento a lo dispuesto en el R. D. del Ministerio de Fomento remitiéndole la copia del proyecto Tivilla formulado por nuestro servicio técnico.»

La llave de Gentil-Hombre

Hemos visto en el escaparate del acreditado establecimiento del señor Gal y Compañía la llave de Gentil-hombre de S. M. que al Sr. Galinsoga regalan sus amigos de Cartagena.

Hay una nota simpática en este obsequio que nuestro amigo y compañero debe llenar de satisfacción y es que en la suscripción particular que se hizo, sin hacerla esta pública, se cuentan los nombres de todas las clases sociales y en esta lista a más de sus amigos, Jefe y compañeros destacan los nombres de las clases subalternas de Infantería de Marina y de los Escribientes de la Armada que en la Capitanía General del Departamento prestan sus servicios, en cuyo E. M. se encuentra destinado el Sr. Galinsoga.

El obsequio, así como el estuche en que va encerrado con expresiva dedicación en plancha de oro, es obra artística que acredita a la casa Osajedo, de Madrid, en donde está construida la llave de referencia.

Felicitemos con toda el alma, al querido compañero por tan honrosa distinción.

UNA BODA

En Almería quedaron unidos por los indisolubles lazos del matrimonio nuestro compañero el Regador Jefe de «El Porvenir» don Angel Cortés García y la bella señorita Juana Roldán Navarro, hija del rico fabricante de aquella capital don Juan Roldán Roa.

A la ceremonia oficial concurren numerosas familias amigas de la novia y es el acto matrimonial firmado por como testigos D. Santiago Zamal, Gobernador Militar de Almería, el arquitecto D. Julio Egoa, el catedrático y D. Miguel Díaz Spottorno por parte del novio; y por la novia el Delegado de Farmacia D. Antonio González Villarreal y los propietarios D. Mariano Villardi y D. José Cortés.

La boda por el reciente luto del novio se verificó en familia.

Después de pasar unos días en Almería, los recién casados emprendieron viaje a esta ciudad a donde llegaron a toser y donde fijan su residencia.

A las muchas felicitaciones que están recibiendo nada le nuestra los amigos espases.

Comentarios

París, taurófilo

Leemos en la prensa una noticia que nos enorgullece como españoles: Estos días se agita en París, entre sabrosos comentarios, una iniciativa que de llevarse a la práctica pronto habría de transformarse en una población tan españolamente castiza como la propia Sevilla.

¿El proyecto? Se trata de la construcción de un circo taurino que, caso, si cristaliza en realidad, será mayor que los que existen en España. La ciudad de la moda, tal vez cansada de la frivolidad del cabaret quiere gustar la fuerte y múltiple emoción de nuestra fiesta taurina y empieza elevando un circo, que para nosotros, será como un monumento erigido por la nación francesa a la genuina fiesta del espíritu hispano.

En la tarde espléndida, de sol y bajo el cielo azul del estilo parisien, será el espectáculo taurino como un eco de España que llegue sacudiendo su muelle ancestral adolección de ciudad cosmopolita y un abrazo que nairá a ambos pueblos fronterizos, ligeros poblados estacionarios y morales.

Lo que no amplía la información que nos ha motivado este ligero comentario es sobre si ya ha surgido algún émulo de nuestros astros taurófilos. Pero tenemos la certidumbre de que pronto, algún «caboung», poniéndose a la cabeza de la efiección, lanzará el fenómeno, con el mismo entusiasmo e igual apasionamiento que cualquiera de nuestras poblaciones más «castizas» pondrá en exaltación a las más altas cimas de la gloria taurófila.

MEFRAU

Información de Marina

Se ha presentado restablecido de su enfermedad el alférez de Infantería de Marina Don José Leyraza.

Se ha incorporado de licencia al capitán de Infantería de Marina Don Angel Gómez Berra, al que causa baja en este Regimiento.

Debe presentarse en este Estado Mayor Don María de la Soledad Rodríguez.

Quedan en la Comisión Inspectora del Arsenal y embarcos en el destructor «Alcedo» en el día de mañana una vez que sea entregado a la Marina el personal siguiente:

- Máquinista mayor de 2.º
- Don Miguel Moray Iglesias.
- Primer máquinista.
- Don Julio Perain Ros.
- 2.º Máquinista.
- Don Juan Carr Martínez, don Guillermo Bernal los Bess y D. Antonio Gutiérrez.

Terceros Máquinistas.
Don Francisco Guillés, don Miguel Godina Ayola don José Martínez Solano.

Primer Contramaestre, Don Garacho González, Primer Contramaestre, Don Alfonso J. Campillo, Segundo Practicante, Don Francisco Paredes, Obrero de Máquinas, Pedro García Fernández, Antonio Valverde Domínguez.

Segundo obrero Torpedista, Don José Rodríguez.

Se pone a disposición al Estado General de la Armada que se publica anualmente el nombre del Teniente Coronel de Levadas don Segundo

Tejidos "El Ferrocarril"

Puerta de Murcia 7, 9 y 11-Cartagena
GRAN SASTRERIA
Militar y paisano

Especialidad en uniformes de la Armada y Ejército.
Garantía de cuantos trabajos se encarguen, estando a cargo del conoñido autor Federico Valverde y de obreros competentes en este ramo.
Próximas exposiciones de trabajos de todas clases.
Precio fijo y sin competencia

DESDE MADRID

La razón de los fracasos

Hay muchos años que tengo dicho que el político más parlamentario y más liberal que había en España era don Antonio Maura.

Por cierto que cuando yo coincidía con reiteración estos conceptos, en periódicos notoriamente antiliberales, no faltaban mentecatos que dijeran que lo hacía así para favorecer a don Antonio Maura; lo cual era donosa suerte de favor o manera especialísima de desfección, de lo que se presentaba a los ojos de sus adversarios políticos como el más resuelto, entusiasta y convencido de la bondad de los principios que aquellos combatían.

Pero con don Antonio Maura se da una paradoja sorprendente: que las derechas dicen y con razón que por liberal, por archiliberal y por parlamentario, por archiparlamentario, es político perdido y que perderá en ese respecto, aquello en que ponga sus manos precadoras; pero a la vez las izquierdas le acusan de reaccionario, de retrógrado y de atávico; le tienen por deseoso de entronizar formas políticas y melior de gobierno que no se llevan ya en Europa, y lo mismo si ocupa el poder que si se encuentra en la oposición, le combaten con acrimonia y dureza que exceden a las empleadas con los otros enemigos.

De lo cual resulta que don Antonio se las ha compuesto de manera que ha hecho, políticamente, un negocio redondo; tiéneselo los de la derecha por el más peligroso, por demasiado liberal; y los de la izquierda por el más merecedor de ser combatido, por reaccionario; de modo que con este hombre falta el apotegma filosófico que dice que las cosas se definen por sus contrarios, pues que izquierdas y derechas «colocadas», bien que desde puntos de vista opuestos, en la definición de aquel como político temible y peligroso. No me parece que con tanta unanimidad y rotundidad, se haya dado nunca un caso semejante en la política española.

Oree el señor Maura y es muy racional la creencia, que un gobernante no puede ir a ninguna parte—se sobreentiende a algunas partes buenas—sin la

cooperación y asistencia de los gobernados; pero es evidente que estos no pueden asistir ni cooperar a la obra de un político que representa ideas, principios y aspiraciones que chocan con los suyos y, por consiguiente, los llamamientos de don Antonio Maura a la opinión, si oídos, no son escuchados; o lo son únicamente por aquellos que calificó uno de los Silveiras de «corro de adoratorios», que toman en cuenta, antes que la significación íntel, las condiciones personales de hombre de bien y la calidad mental y moral del que hace la invocación.

Con ese espíritu al doctrinarismo y con ese considerar como fetichista a la ley, y con la inclinación decidida a dar por grandes verdades, las grandes mentiras democráticas, pretendiendo el absurdo de cimentar sobre ficciones las realidades del gobierno; con todo eso, se explica que haya pasado desde el 97 hasta ahora lo que todos sabemos esto es, que al frente de la colectividad política legalista, más legalista, más fuerte, más compacta y más insidiosa de cuantas has presido, incluyendo a Cánovas del Castillo, todos los políticos de la Restauración, de la Regencia y del actual reinado; habiendo triunfado de veras contra todos los elementos conjurados contra él en un movimiento más sentimental que razonable y razonable, y llegado al gobierno después, varias veces, con autoridad y libertad de movimientos que nadie tuvo, don Antonio Maura fracasara rápidamente. Es que se empeñaba, y por la cuenta sigue empeñado, en desenvolver sus iniciativas de gobierno con extrínseca sujeción a los postulados liberales, democráticos y parlamentarios, sin darse cuenta de que en un tal ambiente decaen y esfuman los orgánicos sanos, encumben prontamente los faltos de salud. Hay que convenir en que al mélico que tratara de imponer a esos enfermos un plan de vida que a duras penas podrían soportar los sanos y robustos, habría que recogerle el título facultativo.

—Para los exámenes de Levadas en la Escuela de Condestables se fija el día 1.º de Octubre para los de paisano en esta capital, constituyéndose al tribunal el teniente coronel de Artillería D. Manuel Brugueta, el idem Don Eugenio Marín y el comandante de Artillería Don Esteban Calderón.

Los Hermanos Ros
en el Restaurant del Chateau
un poco caro pero sirven bien